
TOLHUIN

PÁG. 5

PROBLEMA SIN SOLUCIÓN

El gremio reclama un piso de casi $ 1 millón 600 mil, mientras el gobierno 
tan solo puede garantizar menos de $ 13 mil para un ítem. Los docentes 
anunciaron una marcha para el viernes. 

COTO PROPUSO UNA 
COMISIÓN ESPECIAL 
LEGISLATIVA PARA 
ABORDAR EL TEMA 
OSEF

LUCHO MONTIEL 
ES EL NUEVO 
ENTRENADOR DE 
MERCANTIL

El Ejecutivo anunció un proyecto de ley para agravar las penas a quienes provoquen 
incendios intencionales. Atribuye los focos a la RAM y destina fondos 
millonarios para mitigar los daños en la región.

GOBIERNO PROFUNDIZA LA REDUCCIÓN 
DEL ESTADO CON LA “MOTOSIERRA 2.0”

EL GOBIERNO RESPONSABILIZA A 
“TERRORISTAS DISFRAZADOS DE MAPUCHES” 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

RECORTES EN LA ESTRUCTURA ESTATAL

PARITARIAS SIN RESULTADO

PÁG. 8

INCENDIOS EN LA PATAGONIA 

PÁG. 7

PÁG. 4
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El Municipio de Tolhuin trabaja en la recuperación y preservación de las Termas 
del Río Valdez, un espacio natural de gran valor para la comunidad. 

PÁG. 11

FUTSAL

El legislador analizó la crítica 
situación de la Obra Social del 
Estado Fueguino, y propuso la 
creación de una comisión especial 
en la Legislatura para abordar la 
problemática, que incluya a todos 
los actores. 

SUTEF RECHAZA LA PROPUESTA 
PARITARIA Y ANUNCIA MEDIDAS

PÁG.  10

AVANZA LA PUESTA EN VALOR 
DE LAS TERMAS DEL RÍO VALDEZ

Luciano Montiel tomará las 
riendas del actual campeón local 
y nacional de Copa Argentina: 
Mercantil. 

La administración nacional eliminó la Secretaría de Hábitat y anunció nuevas medidas 
para discontinuar áreas que considere prescindibles. El ministro 
Sturzenegger defendió la estrategia y anticipó más recortes.
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CONCRETAN LA PRIMERA PRIVATIZACIÓN 
DE LA ERA MILEI

Tras haber completado la rene-
gociación de una deuda de u$s570 
millones con los acreedores de la 
metalúrgica estatal IMPSA, quedó 
firmada hoy la privatización de la 
empresa que pasará a manos de la 
estadounidense Arc Energy, firma 
de estrechos vínculos con el actual 
presidente de los Estados Unidos, 
Donald Trump.

La operación consistió en el tras-
paso del 84,9% de las acciones clase 
C que el gobierno de la Nación y la 
provincia de Mendoza poseían tras el 
salvataje estatal que instrumentó en 
2021 el entonces presidente Alberto 
Fernández.

La firma se realizó este mediodía 
en las instalaciones de la empresa 
metalmecánica en Mendoza, con la 
participación de la vicegobernadora 
Hebe Casado; la ministra de Ener-
gía, Jimena Latorre; y el gobernador 
Alfredo Cornejo, quien participó me-
diante videoconferencia ya que se 
encuentra de viaje por Europa.

La metalúrgica mendocina pasará a manos estadounidenses. El comprador se hizo cargo de una deuda de u$s570 millones y 
comprometió una inversión de u$s27 millones para potenciar la producción.

ACTUALIDAD

Arc Energy, forma parte del con-
sorcio Industrial Acquisitions Fund 
(IAF). Para quedarse con Impsa, ade-
más de asumir los pasivos, compro-
metió una inversión de u$s27 millo-
nes para capitalizar la empresa.

Ese aporte de capital se instru-
mentará mediante un esquema de 
desembolsos y “forma parte del 
compromiso asumido por la nueva 
administración para garantizar la 
sostenibilidad financiera de IMPSA, 
promoviendo su desarrollo y creci-
miento en el sector”, se informó. De 
esta forma, se busca “fortalecer la 
capacidad operativa y fortalecer el 
proceso de recupero de la economía 
local y nacional”, añadió el informe 
oficial.

Cómo fue el proceso de licitación 
y venta de Impsa

El proceso de venta comenzó el 
1 de octubre de 2024, cuando el Go-
bierno abrió un llamado a licitación 
internacional. Hubo varios interesa-
dos, pero solo ARC Energy presentó 

una oferta formal. El 31 de octubre de 
2024, la compañía estadounidense 
ofertó u$s27 millones, comprome-
tiéndose a mantener la operación y 
los puestos de trabajo.

En diciembre, el Ministerio de 
Economía pidió un ajuste en la ofer-
ta para mejorar las condiciones de la 
operación. En enero, ARC Energy de-
talló los puntos centrales de su pro-
puesta final, lo que permitió avanzar 
con la adjudicación definitiva.

Pero el traspaso definitivo de la 
empresa estuvo condicionado a la 
negociación de una deuda de u$s576 
millones, cuya reestructuración se 
terminó de acordar este lunes 10 de 
febrero, tras una prórroga solicitada 
respecto del plazo original del 31 de 
enero.

Los principales acreedores son el 
Banco de la Provincia de Buenos Ai-
res, el Banco Hipotecario, el Banco 
BICE, Export Development Canadá, 

la Corporación Andina de Fomen-
to, el banco brasileño Bradesco y los 
tenedores de Obligaciones Negocia-
bles.

Mientras se desarrollaba el pro-
ceso de compra, ARC Energy elaboró 
un plan de acción para potenciar la 
presencia de Impsa en el mercado 
internacional. El plan incluye la bús-
queda de nuevos contratos en ener-
gía hidroeléctrica, nuclear, eólica y 
la expansión en el negocio de grúas 
portuarias.

Además, la compañía prevé in-
crementar la participación de la 
empresa mendocina en licitaciones 
estatales en Estados Unidos, tanto 
en energías renovables y la infraes-
tructura portuaria, aprovechando 
los vínculos que el grupo controlante 
tiene con Donald Trump. “El objetivo 
es posicionar a Impsa como un actor 
relevante en el sector energético glo-
bal”, informó oportunamente.
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INTERÉS GENERAL

El Instituto de Estadística de los Trabajadores actualizó su metodología para esta medición, teniendo en cuenta los patrones de 
consumo de la última Encuesta Nacional de Gasto de los Hogares (ENGHO) de 2017-2018. La variación interanual fue del 88,9%.

LA INFLACIÓN DE LOS TRABAJADORES 
FUE DE 2.5% EN ENERO

La inflación de los trabajadores se 
ubicó en el 2,5% en enero, lo que repre-
sentó una desaceleración de 0,4 puntos 
porcentuales frente a índice revisado 
de diciembre (2,9%) y tocó su cota más 
baja desde agosto de 2020, según la me-
dición del Instituto de Estadística de los 
Trabajadores (IET) de la UMET. La va-
riación interanual fue del 88,9%, el me-
nor registro desde octubre de 2022.

El rubro de mayor suba en enero fue 
“Recreación y cultura”, con el 7,4% de 
aumento. Esto se debió mayormente al 
alza del 27,6% en paquetes turísticos, 
coincidente con la temporada alta es-
tival. En el otro extremo estuvo “Pren-
das de vestir y calzado” con una baja de 
0,8%, influida por la apertura comercial 
en curso.

El coordinador del IET, Fabián Ami-
co, apuntó que “el éxito desinflaciona-
rio del Gobierno está basado principal-
mente en el ancla del tipo de cambio 
oficial. La sostenibilidad del tipo de 
cambio es la clave de la desinflación, 
más aún en un año electoral”.

En esa línea, precisó que “desde 

comienzos del año el Banco Central 
(BCRA) perdió cerca de 3.500 millo-
nes de dólares de sus reservas, cuyo 
monto neto sigue en terreno negativo. 
Si bien esta tendencia se revirtió par-
cialmente en febrero, la negociación 
con el FMI aparece empantanada y, 
con argumentos muy diferentes, se va 
generando un consenso cada vez ma-
yor acerca de la insustentabilidad de 
la política cambiaria, lo que genera in-
certidumbre respecto del futuro de la 

dinámica de la inflación, dato clave en 
la evolución social (pobreza, salarios) 
y por ende en los niveles de consenso 
político que todavía detenta el gobier-
no”.

Cambios en la metodología del ín-
dice de inflación de los trabajadores

A diferencia del Instituto Nacional 
de Estadísticas y Censos (INDEC), el 
IET actualizó su metodología para 
esta medición, teniendo en cuenta los 
patrones de consumo de la última En-

cuesta Nacional de Gasto de los Hoga-
res (ENGHO) de 2017-2018.

“Existe cada vez más coincidencia 
entre analistas de que hay una signi-
ficativa subestimación metodológica 
en la medición del INDEC debido a la 
muy baja ponderación que tienen los 
precios de los servicios públicos en el 
índice, cosa que no ocurre en el IPC que 
calcula el gobierno de CABA”, destacó 
el director ejecutivo del CCD y exminis-
tro de Educación, Nicolás Trotta.

En ese sentido, el exfuncionario del 
gobierno anterior precisó que la infla-
ción de 2024 no sería 117,8%, sino que 
estaría más cerca del 136% que mide el 
Instituto de Estadísticas y Censos por-
teño. Esto implicaría un índice de 18,2 
puntos porcentuales más. “Si esa fuera 
la inflación, el salario del sector regis-
trado (público y privado) en términos 
reales, sería en diciembre de 2024 el 
mismo que en diciembre de 2023, es 
decir, las supuestas mejoras se habrían 
evaporado. Y esto sin contar el sector 
informal, en cuyo caso el promedio real 
sería aún menor”, estimó Trotta.
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GOBIERNO PROFUNDIZA LA REDUCCIÓN 
DEL ESTADO CON LA “MOTOSIERRA 2.0”

El Gobierno nacional avanzó con 
su estrategia de reducción del Estado 
mediante la denominada “Motosie-
rra 2.0”, un plan que busca evaluar la 
utilidad de cada área gubernamental y 
eliminar aquellas que no se consideren 
alineadas con los objetivos de la admi-
nistración. En este contexto, la primera 
medida adoptada fue la eliminación de 
la Secretaría de Hábitat, dependiente 
del Ministerio de Economía, a través 
del decreto 70.

El concepto de “Motosierra 2.0” ha-
bía sido utilizado semanas atrás por el 
ministro de Justicia, Mariano Cúneo 
Libarona, en referencia al cierre de 155 
registros automotores y la consolida-
ción de un sistema único, digital y re-
moto. “Arrancó la motosierra 2.0 en los 
Registros Automotores, hoy cerramos 
155 más. En poco más de un año, le pa-
samos la motosierra al 20% de los Re-
gistros Automotores”, había expresado 
el funcionario a fines de enero.

Sin embargo, el martes pasado fue 
el ministro de Desregulación y Trans-
formación del Estado, Federico Sturze-
negger, quien retomó el término para 
referirse a la nueva fase de reducción 
estatal impulsada por el Gobierno. “El 

La administración nacional eliminó la Secretaría de Hábitat y anunció nuevas medidas para discontinuar áreas que considere 
prescindibles. El ministro Sturzenegger defendió la estrategia y anticipó más recortes.

Decreto 70/25 con firmas de Milei y 
Caputo inaugura una serie de medidas 
que dimos en llamar la ‘Motosierra 
2.0’ y que el presidente anticipó hace 
unos días. La Motosierra 2.0 consiste, 
ni más ni menos, en repasar la utilidad 
de cada área del Estado para disconti-
nuar las que no encuadran en los obje-
tivos que se fijó el Gobierno”, señaló el 
ministro en su cuenta de la red social 
X.

En esa línea, Sturzenegger precisó 
que el Ministerio de Economía es el 
primero en aplicar esta estrategia con 
la eliminación de la Secretaría de Hábi-
tat. Según el funcionario, la solución al 
problema habitacional del país no ra-
dica en la construcción de viviendas en 
zonas disfuncionales, sino en mante-
ner una “macro ordenada” y un “Estado 
pequeño” que permita liberar recursos 
para el crecimiento del crédito privado.

“Por eso, el Gobierno ya había cerra-
do el Procrear con el Decreto 1018/24, 
y el Fondo Fiduciario para la Vivienda 
Social con el Decreto 6/25, y había lle-
vado a su mínima expresión el Fondo 
de Integración Socio Urbana, todos 
mecanismos para transferir dinero a 
organizaciones políticas afines al go-

bierno anterior”, manifestó el minis-
tro.

El cierre de la Secretaría de Hábitat, 
según Sturzenegger, permitirá una re-
ducción significativa en términos de 
personal, infraestructura y costos opera-
tivos. “El cierre de la Secretaría permite 
importantes ahorros en personal (eran 
cientos de personas sin tarea real), edifi-
cios, equipamiento y servicios. Además, 
había un ejército oculto de contratados 
a través de universidades para supues-
tas auditorías, en algunos casos de obras 
muy pequeñas”, detalló.

No obstante, algunas áreas de la Se-
cretaría, como la Subsecretaría de Inte-
gración Socio-Urbana, serán reasigna-
das a la Secretaría de Obras Públicas. A 
su vez, se conformará un equipo tran-
sitorio para la finalización de progra-
mas en curso. “Además del ministro, la 
motosierra 2.0 requiere del liderazgo 
de su equipo, en este caso el de Martín 
Maccarone, Secretario Coordinador de 
Infraestructura del Ministerio de Eco-
nomía “, añadió Sturzenegger.

Entre las medidas anunciadas bajo 
el esquema de “Motosierra 2.0” se en-
cuentra también la implementación 
de un nuevo sistema de inscripción 
digital para automóviles cero kilóme-
tro. Con esta iniciativa, los compra-
dores podrán completar el trámite de 
registro sin necesidad de concurrir a 
una dependencia del Registro de la 
Propiedad Automotor, lo que, según el 
Gobierno, contribuirá a agilizar el pro-
ceso y reducir la burocracia.

RECORTES EN LA ESTRUCTURA ESTATAL
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FUTSAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Luciano Montiel tomará las riendas del actual campeón local y nacional de Copa Argentina: Mercantil. 
Después del exitoso paso de Martín Bonvehi por la institución, el ex-entrenador de HAF, Camioneros, Los Cuervos y Selección de 
Ushuaia deberá ponerse al frente de un conjunto plagado de figuras y exigencias.

LUCHO MONTIEL ES EL NUEVO 
ENTRENADOR DE MERCANTIL

En las últimas horas se confirmó la 
contratación de Luciano Montiel como 
flamante técnico para Mercantil des-
pués de lo que fue su reciente paso por 
Cuervos FDM en la CAFS. 

Tras esa salida y la rápida llegada a 
los del CECU, Montiel charlo con los 
medios para dar mayores precisiones 
de lo que se viene.

LT: Lucho, empieza un nuevo desa-
fío para vos, uno que tiene la vara muy 
alta por lo que Mercantil ha conseguido 
en el último tiempo. ¿Podés contarnos 
cómo fueron las negociaciones con el 
club y que es lo que inclina la balanza 
para que tomes el timón?

LM: “En definitiva lo que inclinó la 
balanza es el interés real en mi para po-
der hacerme cargo del primer equipo de 
Mercantil para este año, por supuesto 
tanto su dirigente Juan Guapura como 
yo expusimos nuestras propuestas, y 
al coincidir en muchas de ellas tanto 
como negociar en otras para el bien del 
plantel, llegamos a buen puerto para 
poder concretar esta nueva experien-
cia. Obviamente analizo absolutamen-
te todo, no sólo plantel sino las posibili-
dades de proyección y de construcción 
a futuro, porque creo que en este caso 
Martin (Bonvehi) ha hecho mucho para 
que pueda continuar con su trabajo”.

LT: ¿Crees que le hace falta alguna 
cara nueva al grupo o que con los juga-
dores que hay sobra para pelear cada 
torneo?

LM: “Mercantil cuenta con un plan-
tel muy acorde a lo que se busca, que es 
competir. Creo que puedo ayudar a me-
jorar ciertos aspectos, que también es 
en definitiva nuestro rol como entrena-
dores. Ayudar a seguir subiendo niveles 
de jerarquía y brindando herramientas 
a cada uno de los jugadores para que 
cada día sean mejores dentro de la can-
cha, pero también me gusta construir 
hacia afuera, es decir, poder generar la 
suficiente confianza como para que to-
dos defendamos una idea. Creo que por 
el momento tenemos que comenzar a 
hacer rodar la pelota y ahí veremos si en 
definitiva necesitamos alguna ayuda en 
algún puesto, pero hoy como está cons-
tituido el plantel creo que estamos bien 
para empezar”.

LT: ¿Qué balance haces de tus ante-
riores pasos por HAF y Camioneros?

LM: “Con HAF logramos el primer 
título y estuvimos muy cerca de la Copa 
Ushuaia, que justamente la perdimos a 
manos de Mercantil, y con Camioneros, 
en su mayoría jóvenes de menos de 25 
años, llegamos a una final que la per-
dimos en el último medio minuto. Es 
obvio que siempre se trabaja para ganar 
y lograr objetivos, pero el de enfrente 
también se prepara y se esfuerza. Lle-
gar a una final no es fácil, solo hay lugar 
para dos en un torneo de 20 equipos y 
en definitiva solo puede haber un ga-
nador. Duele perder porque trabajamos 
mucho pero el deporte es así, a veces 

te da y hay que disfrutarlo, pero a la 
semana ya estás trabajando por otro 
objetivo. Entonces como que no hay 
tiempo para tanto lamento. Conozco 
muchos entrenadores de sillón o de 
redes sociales que saben qué hacer 
y dicen cómo, pero llevar adelante 
un plantel con personas a veces muy 
distintas, gestionar emociones e in-
tereses no es tarea fácil. Por eso hace 
rato que a muchas críticas no les doy 
importancia. Construí lo que deseo, lo 
que quiero y transmito eso a quienes 
conduzco. Son ellos quienes deben 
estar de acuerdo y si eso pasa no hay 
duda de que nos va a acercar más a los 

que todos queremos”.
LT: ¿Y de Cuervos, que nos podés 

decir?
LM: “Con Cuervos fue una hermo-

sa experiencia, personas que trabajan 
a destajo por lo mejor para su club, 
tanto Leo el presidente como Adriana 
Bazan, dos personas comprometidas 
al 100% y el motor de eso es su amor 
por su club. Decidimos dar punto final 
porque esperábamos ciertos paráme-
tros para trabajar este año que no se 
dieron y generarle un gasto a un club 
que hace todo a pulmón lo vi como in-
necesario y dañino para ellos”.

LT: ¿En Mercantil vas a trabajar con 

los chicos también?
LM: “Siempre fui fiel a mi idea de que 

hay que aportar frescura a los planteles 
y que mejor que un recambio de jóve-
nes, que en definitiva son quienes van 
a representar al deporte en unos años, 
en distintos clubes y quizás en algún se-
leccionado. Me parece sumamente im-
portante contar con chicos en el plantel 
que se desarrollen al lado de jugadores 
con experiencias y que estos adopten el 
rol de enseñar y guiarlos también”.

LT: ¿Qué idea vas a tratar de impo-
ner?

LM: “La forma para mí es siempre 
la misma en cuanto a cómo concibo el 
deporte. Intensidad, fortaleza grupal y 
mucho trabajo. Así siento al deporte, así 
siento al futsal y vamos por eso”.

LT: ¿Hay algún mensaje que quieras 
dejar en este retorno a AFA y nuevo de-
safío?

LM: “Estoy muy contento de tener 
esta posibilidad, también porque co-
nozco a muchos de los chicos con los 
que vamos a trabajar este año y desean-
do que comience a rodar. Esperamos 
que este año sea positivo, que logremos 
ser protagonistas y que tratemos bien al 
espectador”.

Con estas palabras se refería Montiel 
a su llegada a Mercantil, donde tomará 
ahora el volante de una verdadera Fe-
rrari del Futsal doméstico.

Los resultados se verán a futuro, o 
no, pero sin dudas Mercantil volverá a 
ser uno de los animadores del Futsal de 
Elite con nuevo comandante.



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Febrero de 20256 | 

UNA CANADIENSE Y UN AUSTRALIANO 
CRUZARÁN AMÉRICA A CABALLO

Olivia y Benjamin, una canadiense 
y un australiano, emprendieron una 
travesía única que los llevará a recorrer 
América de extremo a extremo mon-

Olivia y Benjamin pasaron por Tolhuin en la primera escala de su desafío: unir, en el tiempo que fuese necesario, Ushuaia, la 
ciudad más austral del mundo, con Prudhoe Bay, Alaska, extremo norte del continente americano, montados a caballo.

tados a caballo. La pareja partió desde 
Ushuaia con la intención de llegar a 
Prudhoe Bay, en Alaska, en un viaje que 
estiman durará entre tres y cinco años.

Durante el fin de semana, los via-
jeros hicieron su primera escala en la 
ciudad de Tolhuin, donde compartie-
ron detalles de su proyecto. “La idea 
principal es hacer una travesía de las 
Américas, del punto más al sur de Amé-
rica, del fin del mundo, Ushuaia, has-
ta el punto más al norte qué podemos 
irnos, que es Alaska, que es un puerto 
que se llama Prudhoe Bay, al norte de 
Fairbanks, de la capital de Alaska”, ex-
plicó Olivia por FM Master’s.

La iniciativa está impulsada por la 
pasión por los caballos y el deseo de co-
nocer distintas culturas. “Es una mez-
cla del amor del viaje, de los caballos, 
porque nosotros, yo y mi compañero 
Ben, somos gente de campo de nuestro 
país. Yo soy de Canadá, él es de Austra-
lia, y yo me crié en un campo y él traba-
ja desde los últimos 20 años en campos 
con vacas, con caballos”, agregó.

A diferencia de otros medios de 
transporte, el caballo impone un ritmo 
pausado, lo que permite un contacto 
más cercano con las comunidades ru-
rales. “Para viajar a caballo, lo tenemos 
que hacer despacio y con la ayuda de 
la gente que vamos a encontrar, porque 
en bici o en moto se va más rápido y no 
encontramos tanta gente. Así que aho-
ra con caballo lo hacemos despacio, 
cruzamos Argentina, Bolivia, Colombia 
y más, más, más países y nos encontra-
mos con la gente de campo, de caba-
llo”, comentó la canadiense.

El recorrido no será un único tra-
yecto ininterrumpido, sino una suce-
sión de pequeños tramos con paradas 
en pueblos y ciudades. “No es una gran 
travesía, sino que son múltiples, más 
pequeñas, así que de pueblo a pueblo 
creo que vamos a parar. Hacemos cinco 
o seis días, paramos por un pueblo, por 
una ciudad, nos encontramos con gen-
te y después salimos y vamos”, explicó.

El próximo destino inmediato es 
Río Grande, donde planean descansar 
y organizar su cruce hacia Chile. “Ma-

ñana (martes) vamos desde Tolhuin 
hasta Río Grande, vamos a parar allá, a 
encontrarnos gente como acá y a pre-
pararse para también cruzar a Chile, 
porque es el primer país que tenemos 
que cruzar para ir hasta Santa Cruz”, 
adelantó Olivia.

Además de la aventura ecuestre, la 
canadiense tiene un interés particular 
en las tradiciones argentinas. “Estoy es-
tudiando las tradiciones, la fiesta gaucha 
y las costumbres también. Yo estudié el 
año pasado, estuve en Argentina duran-
te tres meses a ver, a encontrar gente de 
campo, a grabar videos y a hacer entre-
vistas con gente en las fiestas”, afirmó. 
Y luego añadió que para ella “la historia 
de Argentina también es muy compleja 
y rica. A mí me interesa mucho conocer 
más y más sobre la pilcha, sobre costum-
bres, como la doma, la vida de campo. 
Así que conocemos un poco, pero ahora 
vamos a descubrir más”.

El viaje demandará una planifica-
ción minuciosa, especialmente por 
las dificultades logísticas que implica 
cruzar fronteras con animales. “A Alas-
ka son más de 20.000 kilómetros y lo 
que hacemos son 20 a 25 kilómetros 
por día. Así que puede ser al menos 
tres años y hasta puede ser cinco, seis 
años”, calculó Olivia. “Depende por-
que si andamos solos por la ruta, está 
bien. Pero ahora tenemos también que 
cruzar países, fronteras, y a caballo es 
un tema muy difícil la importación de 
animales por cada país. Así que puede 
ser mucho tiempo de organización por 
cada frontera, cada país. Así que puede 
ser entre tres y cinco años”.

Con la determinación de quienes 
emprenden una travesía sin prisas, 
Olivia y Benjamin avanzan paso a paso 
en su objetivo de unir el extremo sur 
con el extremo norte del continente, 
con la convicción de que cada jornada 
será una oportunidad para descubrir 
nuevos paisajes, historias y personas 
en el camino.

SALIERON DE USHUAIA
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El gremio reclama un piso de casi $ 1 millón 600 mil, mientras el gobierno tan solo puede garantizar menos de $ 13 mil para un 
ítem. Los docentes anunciaron una marcha para el viernes. El próximo encuentro es recién el 7 de marzo.

SUTEF RECHAZA LA PROPUESTA PARITARIA 
Y ANUNCIA MEDIDAS

El Sindicato Unificado de la Edu-
cación Fueguina (SUTEF) rechazó la 
propuesta salarial del Gobierno Pro-
vincial y anunció una movilización 
para el viernes 14 de febrero. La ne-
gociación paritaria continuará el 7 de 
marzo, aunque el gremio advirtió que 
la falta de una oferta acorde a la infla-
ción podría afectar el inicio del ciclo 
lectivo, previsto para el 5 de marzo.

El secretario general del SUTEF, 
Horacio Catena, cuestionó la pro-
puesta gubernamental, que consistió 
en un incremento del 3% -el mismo 
que había sido ofrecido en diciem-
bre, pero no liquidado- y un 1,35% 
adicional, lo que representa un au-
mento de apenas 12.808 pesos en un 
ítem salarial. “Está lejos de cualquier 
realidad inflacionaria, no solo de 
nuestras expectativas”, señaló Cate-
na. Agregó que la insuficiencia de la 
oferta es consecuencia de la falta de 
discusión en instancias previas y re-
marcó que “queremos llegar al salario 
mínimo con conversaciones sanas y 
que los trabajadores puedan cubrir 
sus necesidades”.

Según los cálculos del gremio, el 
ofrecimiento del Ejecutivo se traduce 
en un salario de bolsillo de aproxi-
madamente 900 mil pesos, mientras 
que el sindicato estima que el sueldo 
mínimo, vital y móvil necesario para 
cubrir la canasta básica debería al-
canzar los 1.570.042 pesos.

Ante esta situación, Catena anun-
ció que el 14 de febrero el SUTEF 
realizará una marcha en rechazo a 
la propuesta del Gobierno, y que el 
28 del mismo mes definirá la postu-
ra respecto al inicio del ciclo lectivo. 
“Si el Gobierno pretende acomodar 
la situación a la realidad, debe abrir 
la mesa de negociación”, enfatizó el 
dirigente sindical, recordando que la 
próxima paritaria está fijada para el 7 

de marzo.
Desde el Gobierno, el ministro de 

Educación, Pablo López Silva, confir-
mó que el Ejecutivo no está en con-
diciones de abonar el salario preten-
dido por el gremio. “La pretensión de 
pagar casi 1 millón 600 mil pesos por 
cargo docente, el gobierno no puede 
afrontarlo”, indicó. Asimismo, rati-
ficó que el personal docente deberá 
presentarse el jueves 15 en los esta-
blecimientos educativos para prepa-
rar el inicio de clases.

En declaraciones a radio Provin-
cia, el funcionario reconoció la difi-
cultad del proceso paritario ante la 
demanda salarial planteada. “Una 
solicitud de esta magnitud te da muy 
poco margen para negociar, por lo 
que se transforma en una negocia-
ción compleja”, sostuvo. 

No obstante, aseguró que el Eje-
cutivo continuará trabajando junto al 
gobernador y al Ministerio de Econo-
mía “para ver si podemos conseguir 
más plata para ofrecer otra cosa”.

López Silva dejó abierta la posi-
bilidad de adelantar la paritaria si 
surgen nuevos recursos. “Si conse-
guimos plata, los llamamos antes”, 
afirmó. 

Al mismo tiempo, llamó a mante-
ner el diálogo y evaluar una estrate-
gia viable de recomposición salarial. 
“Son momentos de mucha tensión, 
donde hay que poner paños fríos y 
ver la estrategia para armar un plan 
de recomposición salarial que le sir-
va a los docentes y que el Gobierno 
pueda pagar”, expresó.

Finalmente, el ministro destacó 
la importancia de la negociación co-
lectiva y el compromiso del Ejecutivo 
con los trabajadores, aunque dejó en 
claro que la cifra pretendida por el 
gremio es inalcanzable. “El diálogo 
nos va a llevar a buen puerto, pero el 

esfuerzo tiene que ser del Gobierno 
y de los docentes”, manifestó Pablo 
López Silva. Y concluyó: “No vamos 
a poder llegar a 1 millón 600 mil pe-

sos por cada cargo, es imposible de 
pagar, no porque no se lo merezcan, 
sino porque no contamos con esa 
masa de dinero para hacerle frente”.

PARITARIAS SIN RESULTADO
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PROBLEMA SIN SOLUCIÓN

COTO PROPUSO UNA COMISIÓN ESPECIAL 
LEGISLATIVA PARA ABORDAR EL TEMA OSEF

El legislador provincial de La Liber-
tad Avanza, Agustín Coto, planteó la ne-
cesidad de una comisión especial en la 
Legislatura para abordar la crisis de la 
Obra Social del Estado Fueguino (OSEF). 
En un análisis sobre la situación actual, 
sostuvo que las medidas implementa-
das hasta ahora han sido paliativas y no 
han resuelto los problemas estructura-
les de la entidad. “Es desvestir un santo 
para vestir otro”, señaló en referencia 
al uso de fondos de la Caja previsional 
para sostener la obra social.

Coto, entrevistado en radio Provin-
cia, recordó que en 2023 la Legislatura 
otorgó recursos a OSEF provenientes de 
la facturación de la Caja previsional, una 
medida que se prorrogó hasta marzo de 
este año. Advirtió que, una vez finaliza-
da esa prórroga, la obra social volverá a 
enfrentar serios problemas financieros. 
“Es el mismo problema que tenía hace 
un año atrás”, afirmó, subrayando que 
el déficit de OSEF sigue sin resolverse y 
que la crisis de liquidez es inminente.

El legislador insistió en que recurrir a 
los fondos de la Caja previsional es una 
solución insostenible en el tiempo, ya 
que compromete el futuro de quienes 
están próximos a jubilarse. “Hoy con el 
argumento de que la Caja está ok, le es-
tamos sacando plata a la Caja previsio-
nal y si continuamos con esto, el costo 
va a ser la gente que se tenga que jubi-
lar”, advirtió. 

Además, señaló que la estabilidad 
financiera de la Caja podría verse afec-

El legislador analizó la crítica situación de la Obra Social del Estado Fueguino, y propuso la creación de una comisión especial en 
la Legislatura para abordar la problemática, que incluya a todos los actores. Lo hecho hasta ahora en su auxilio ha sido “desvestir 
un santo para vestir otro”.

tada por la creciente cantidad de perso-
nas que alcanzan la edad jubilatoria y 
esperan recibir su beneficio.

Para Coto, la crisis de OSEF exige 
un análisis integral y una intervención 
que trascienda las disputas políticas. 
“Lo que está sucediendo con la obra 
social requiere de algún tipo de cam-
bio, vamos a ver cuán drástico”, indicó, 
y agregó que la discusión debe abordar 
diversos aspectos como los servicios, 
los aportes y la gestión. Asimismo, cri-
ticó el uso político de la problemática: 
“No se jode con la salud, entonces tam-
poco se usa políticamente”.

La incertidumbre sobre la presta-
ción de los servicios de OSEF es, para 
el legislador, un problema que debe 
resolverse con urgencia. “Me parece 
realmente una cagada -y lo digo con 

esa palabra- la incertidumbre de que no 
sabes si te van a atender o no”, expresó. 
En este sentido, consideró que la crea-
ción de una comisión especial legislati-
va permitiría reunir a todas las fuerzas 
políticas y al gobierno provincial para 
buscar una solución efectiva.

Desde su espacio político, Coto re-
chazó la estrategia de sostener a OSEF 
con soluciones temporales. “Buscar 
parches, por lo menos desde La Liber-
tad Avanza, no lo miramos con ninguna 
simpatía”, sostuvo, e insistió en la nece-
sidad de abordar el problema de fondo 
sin restricciones temáticas: “Si vamos 
a arrancar con que ‘bueno, sí, pero no 
podemos tocar estos cinco temas’ y solo 
podemos hablar de financiamiento ex-
terno, el problema de fondo no lo va-
mos a resolver”.

El legislador también cuestionó la 
falta de respuestas estructurales a un 

problema que, a su entender, afecta a 
toda la población afiliada. “La gente no 
es tonta. La gente sabe perfectamente 
que esto es un problema y que eso tiene 
que tener una resolución de fondo, por-
que la consecuencia es que todos los que 
tenemos OSEF estamos cada vez peor en 
lo que hace a dar acceso a la salud”. Ade-
más, criticó el hecho de que se subesti-
me la preocupación de la ciudadanía: 
“Acá la gente lo que quiere es que se dé 
el servicio”.

En términos económicos, Coto ex-
plicó que la crisis de OSEF responde a 
un desajuste entre ingresos y egresos. 
“Si a vos te entran 10 y te gastás 11, te-
nés un déficit del 10%, es simple”, seña-
ló. Afirmó que, mientras no se equilibre 
esa ecuación, el problema persistirá. “O 
está en la conducción administrativa de 
la OSEF, o está en los aportes que hace-
mos quienes aportamos a la obra social, 
o está en los servicios y en los costos que 
tiene que pagar OSEF para dar los servi-
cios. O está en todo eso. Ahora, no está 
en otro lado y la solución no es mágica” 
consideró.

Finalmente, el legislador insistió en 
que es necesario discutir todos los aspec-
tos de la crisis de OSEF, incluso aquellos 
que puedan ser políticamente sensibles: 
“Es tocar todos los asuntos, aun los que 
puedan sonar política o electoralmen-
te no simpáticos, porque si no estamos 
todo el tiempo atados a la agenda de la 
política y no a la agenda de los tipos que 
quieren ir a una farmacia y quieren ir a 
que los atienda un médico, es tan simple 
como eso” concluyó Agustín Coto. 
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PARITARIAS EN SUSPENSO

El secretario General de AMET en forma inédita se manifestó de acuerdo con la negociación salarial en paritarias que sostiene el 
gremio SUTEF con el gobierno provincial, principalmente en cuanto al monto para el cargo testigo que los docentes exigen.

PARA DOCENTES TÉCNICOS, EL SUTEF COMIENZA 
A ENTENDER LO QUE EL SECTOR NECESITA

El secretario General de la Asocia-
ción del Magisterio de Enseñanza Téc-
nica (AMET), Juan Carrizo, manifestó 
por primera vez su coincidencia con 
el Sindicato Unificado de Trabajado-
res de la Educación Fueguina (SUTEF) 
respecto a la discusión salarial en pa-
ritarias con el gobierno provincial. En 
particular, destacó la importancia de 
que el cargo testigo docente se equipa-
re con el costo de la canasta básica en 
Tierra del Fuego.

Carrizo, por FM Master’s, cuestionó 
la postura adoptada en paritarias an-
teriores, en las que, según su evalua-
ción, SUTEF no priorizó la necesidad 
de alcanzar un salario docente acorde 
al costo de vida real. “Nosotros siempre 
desde el inicio, desde que yo asumí la 
conducción de AMET en 2019, siempre 
planteamos que nuestro valor de pa-
rámetro tiene que ser el valor de refe-
rencia, es lo que sale de la canasta en la 
provincia”, afirmó.

En cuanto a la evolución de las ne-
gociaciones, mencionó que, hasta el 
año pasado, el salario pretendido esta-
ba significativamente por debajo de la 
inflación. “Siempre se estuvo peleando 
por valores muy por debajo. Es más, 
hasta el año pasado en la primera pa-
ritaria de 2024 se hablaba de 1 millón 
de pesos, cuando ya la canasta estaba 
arriba del millón de pesos”, explicó.

Actualmente, el salario del cargo 
testigo se encuentra en 830 mil pesos, 
y la propuesta del gobierno provincial 
plantea un incremento a 860 mil para 
abril. Carrizo advirtió que este aumen-
to no refleja la inflación acumulada ni 

las necesidades reales de los docentes. 
“Hoy estamos en febrero, pero cobra-
mos los salarios de enero recién. El sa-
lario de febrero lo cobramos en marzo 
y el salario de marzo lo cobramos en 
abril. O sea que siempre estamos atra-
sados 30 días con respecto a lo que se 
dice en la paritaria”, subrayó.

El titular de AMET destacó que la 
propuesta salarial que su gremio plan-
tea se acerca a los 1.570.000 pesos para 
el cargo testigo, en sintonía con el cos-
to de la canasta básica. “En costo y en 
valor nominal es similar a lo que se está 
pidiendo y es la primera vez que coin-
cidimos en esta cuestión”, expresó.

Carrizo también comparó la situa-
ción de los docentes fueguinos con 
la de otras provincias. “Hoy la provin-
cia de Buenos Aires está en alrededor 
de 805 mil pesos el cargo. También la 
provincia de Santiago del Estero que, 

con un incremento, se van a ir a 800 mil 
pesos y nosotros pasamos de 830 a 860. 
Con un costo de vida totalmente dife-
rente”, advirtió.

Por último, criticó la narrativa del 
gobierno provincial respecto a los sa-

larios docentes. “Vos tenés a funcio-
narios del gobierno que te dicen que 
tenemos el salario más alto del país. 
En valor nominal, capaz que sí, son 
10.000, 20.000 pesos más altos que al-
guna otra provincia. Pero no es repre-
sentativo para el costo de vida de nues-
tra provincia”, señaló.

El dirigente también alertó sobre el 
impacto de las decisiones del gobierno 
nacional en la economía de los trabaja-
dores, mencionando la eliminación de 
planes de vivienda y la disolución de la 
Secretaría de Hábitat y Vivienda. “Son 
cuestiones que impactan de lleno, no 
solamente en el sector docente, sino 
en todos los trabajadores”, remarcó.

En este contexto, la negociación 
paritaria en Tierra del Fuego continúa 
con diferencias sustanciales entre el 
gremio y el gobierno, mientras los do-
centes buscan que su salario refleje de 
manera efectiva el costo de vida en la 
provincia.

REMATE DE AUTOMOTORES POR EJECUCION DE PRENDA 

(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 46 C.P.M, hace saber por 
el término de tres días que por cuenta y orden de BANCO GGal S.A continuador 
de HSBC Bank Argentina S.A (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y 
conforme Art. 585 del Código de Comercio, rematará el día Viernes 21 de Febrero 
de 2025, a las 16,15 horas en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta 
ciudad de Río Grande siendo su exhibición los días 18-19 y 20 de Febrero en el 
horario de 14 a 18 horas, en dicho domicilio, el siguiente bien:

1) Un (1) Automotor, marca 819-JAC, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 
023-S2 1.5 MT INTELLIGENT, año 2020 y en el estado en que se encuentra. 

-Adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 629.454 al 08/02/2025. Juzgado 
Municipal de Faltas Causa 264677 de 4.000 UF por la suma de $ 3.149.400.00 al 
15/06/2025. Causa 268482 de 100 UF por la suma de $ 78.735.00 al 31/08/2025. 
Deuda Nacional N° 9020891055-9021086365 y 9018343533 por la suma de $ 
629.100.00 al 27/01/2025. Deuda Nacional N° 116200071011-077200065443-
073200107482 y 9030849932 por la suma de $ 209.700.00 al 27/01/2025. Deuda 
Nacional N° Q27419842-Q26653381—Q25101367-Q25549063-Q25679027—
Q24396566-Q23781040 y Q23784023 por la suma de $ 1.715.908,28 al 
27/01/2025. Deuda Nacional N° 9030849932 por la suma de $ 194.850 y Deuda 
Nacional N° I01958687 por la suma de $ 209.700 al 27/01/2025.- 

2) Un (1) Automotor, marca 044-FIAT, tipo 05-SEDAN 5 PUERTAS, modelo 
725-UNO 1.4 8V, año 2011 y en el estado en que se encuentra. -

Adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 13,875.00 al 15/02/2025.

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley. -

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
mediante Transferencia Bancaria, bajo apercibimiento de darse por perdidas  
las sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán 
en PESOS. Mediante Transferencia Bancaria. La entrega de los Automotores 
se realizará previo pago total. Las deudas por Patentes, Multas y Gastos de 
Transferencia y demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién 
deberá constituir domicilio dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. 
Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad Vendedora.-

Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.

Río Grande, 05 de Febrero de 2025.-
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INCENDIOS EN LA PATAGONIA

EL GOBIERNO RESPONSABILIZA A 
“TERRORISTAS DISFRAZADOS DE MAPUCHES” 

El Gobierno Nacional atribuyó los in-
cendios que afectan a diversas provincias 
de la Patagonia a lo que denominó “terro-
ristas disfrazados de mapuches”, en una 
acusación que refuerza la postura oficial 
sobre la presunta responsabilidad de la 
Resistencia Ancestral Mapuche (RAM) en 
los siniestros. 

En este marco, el Ejecutivo anunció 
el envío al Congreso de un proyecto de 
ley que busca endurecer las penas para 
quienes provoquen incendios intencio-
nalmente.

El ministro de Justicia, Mariano Cú-
neo Libarona, utilizó sus redes sociales 
para adelantar la iniciativa, que será 
tratada en las sesiones extraordinarias 
hasta el 21 de febrero. “Incluiremos en 
sesiones extraordinarias un proyecto 
para agravar la pena de quienes pro-
voquen incendios intencionalmente, 
eliminando la posibilidad de excarcela-
ción”, expresó a través de su cuenta en 
X. 

A su vez, en un mensaje alineado 
con el discurso oficial, señaló: “Terro-

El Ejecutivo anunció un proyecto de ley para agravar las penas a quienes provoquen incendios intencionales. Atribuye los focos a 
la RAM y destina fondos millonarios para mitigar los daños en la región.

ristas disfrazados de mapuches pren-
dieron fuego nuestra Patagonia para 
extorsionar al Gobierno y reclamar pri-
vilegios. Van a pagar tras las rejas”.

En la Casa Rosada, según trascendió 
a través de la agencia Noticias Argenti-
nas, se considera que los incendios en 
Chubut, Río Negro y Neuquén confi-
guran “actos de terrorismo” y estarían 
protagonizados por “falsos mapuches”, 
supuestamente liderados por Facundo 
Jones Huala. 

Según la interpretación guberna-
mental, la acción de la RAM sería una 
respuesta a la decisión del Ejecutivo 
de revocar la cesión de tierras que la 
gestión de Alberto Fernández había 
reconocido como ocupaciones ances-
trales en Mendoza.  El jefe de Gabinete, 
Guillermo Francos, destacó que el Es-
tado está realizando “todo lo que está 
a su alcance” para combatir los incen-
dios y resaltó la coordinación con las 
provincias afectadas. En ese sentido, 
detalló los recursos desplegados en la 
zona, que incluyen “9 aviones, 10 he-
licópteros, 4 autobombas forestales, 5 
pick ups, 4 camiones dormitorios, 61 
brigadistas del Sistema Nacional de 
Manejo del Fuego, 15 brigadistas de la 

Policía Federal Argentina, 22 brigadistas 
de Córdoba, coordinadores regionales, 
pilotos y equipos de apoyo terrestre para 
los pilotos”. Además, el Gobierno destinó 
partidas presupuestarias para atender la 
emergencia en la región. “Se destinaron 
7.000 millones de pesos en concepto de 
Adelanto del Tesoro Nacional a la provin-
cia de Chubut y 5.000 millones de pesos 
a Río Negro para la reconstrucción de vi-
viendas”, informó Francos.

En este contexto, el vicejefe de Ga-
binete del Interior, Lisandro Catalán, 
mantuvo un encuentro en Casa Rosada 
con el gobernador de Río Negro, Alberto 
Weretilneck, con el objetivo de coordinar 
respuestas frente a la emergencia. Como 
resultado de la reunión, el Ejecutivo na-
cional autorizó el envío de 5.000 millones 
de pesos para atender las consecuencias 
de los incendios en El Bolsón.

La situación en la Patagonia continúa 
siendo crítica, con focos activos y esfuer-
zos constantes por contenerlos. La ini-
ciativa del Gobierno para endurecer las 
penas a quienes provoquen incendios in-
tencionales abre un nuevo debate sobre 
la seguridad en la región y el abordaje de 
conflictos territoriales que persisten en la 
zona andina.

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ 
AL BIM N° 5 Y AL 
DESTACAMENTO NAVAL 

Se trató del cambio de mandos de 
ambas instituciones. Funcionarios 
municipales estuvieron presentes en 
la ceremonia, reconociendo a estos 
establecimientos que, desde sus co-
mienzos, forman parte de la identidad 
de Río Grande.

El Municipio de Río Grande estu-
vo presente en los actos de cambio de 
mandos del Batallón de Infantería de 
Marina N°5 y del Destacamento Naval 
Río Grande, los cuales se realizaron en 
la Plaza de Armas del BIM5.

El Comandante de la Brigada de 
Infantería de Marina Austral, Capitán 
de Navío IM Antonio Herrera, enca-
bezó ambas ceremonias, marcando 
el inicio del proceso de renovación de 
autoridades en las unidades de la Ar-
mada Argentina, en Río Grande.

En esta ocasión, asumió como 

RÍO GRANDE

nuevo Comandante del Batallón de 
Infantería de Marina N°5, el Capitán 
de Fragata Mauricio Sclausero, en re-
emplazo del Capitán de Fragata Ale-
jandro Reinhold.

Posteriormente, el Capitán de 
Corbeta José Marcos Javier Chanquía 
tomó el mando del Destacamento 
Naval Río Grande, sucediendo al Ca-
pitán de Corbeta Pablo Quiroga.
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AVANZA LA PUESTA 
EN VALOR DE LAS 
TERMAS DEL RÍO 
VALDEZ

El Municipio de Tolhuin trabaja 
en la recuperación y preservación de 
las Termas del Río Valdez, un espacio 
natural de gran valor para la comuni-
dad. En este marco, el laboratorio de 
arqueología del CADIC-CONICET, a 
través del Grupo de Investigación y 
Análisis Tecno-Funcional de Materia-
les Arqueológicos (GIATMA), comenzó 
trabajos de prospección en la zona con 
el objetivo de evaluar su potencial ar-
queológico y patrimonial.

Las tareas de campo consistieron 
en el reconocimiento del terreno don-
de se encuentran ubicadas las piletas 
de aguas termales. Para ello, los espe-
cialistas realizaron transectas de 1 km 
de largo en áreas lindantes a los pile-
tones y en otros sectores cercanos, con 
el fin de identificar material arqueoló-
gico en superficie.

Si bien hasta el momento no se 
han detectado sitios arqueológicos, se 
identificaron afloramientos rocosos 
en la zona. La cercanía con recursos 
como el agua y el bosque llevó a los 
investigadores a inferir que el área po-
dría tener un gran potencial arqueoló-
gico.

El objetivo principal de estos es-
tudios es determinar áreas de riesgo 
arqueológico, mapearlas y avanzar en 
la puesta en valor del patrimonio cul-
tural del área. “Nos enfocamos en una 
recuperación real del predio y su pre-
servación del entorno natural, que por 
muchos años quedó fuera de resguar-

RÍO GRANDE

ESTE JUEVES 
COMIENZAN LOS 
SEMINARIOS DE 
FORMACIÓN

El Municipio de Río Grande acom-
paña durante el verano a vecinos, 
impulsando el desarrollo de la eco-
nomía local y más oportunidades de 
empleabilidad, a través de oportuni-
dades de formación.

Este jueves 13 de febrero hasta el 
jueves 6 de marzo, la Dirección de 
Empleo, dependiente de la Subsecre-
taría de Desarrollo Productivo, brin-
dará nuevos cursos y talleres de ofi-
cios que se desarrollarán en distintos 
puntos de la ciudad.

Por un lado, se encuentra el semina-
rio de “Reparación de indumentaria”, 
el cual se dictará los jueves de 9:30 a 
12:30 horas en la Dirección de empleo. 
A su vez, ese mismo jueves, de 13:30 a 
16:30 en San Martín 619, se brindará 
“Indumentaria de verano”.

Es importante destacar que, con el 
acompañamiento continuo de la Fun-
dación Mirgor, se desarrollará el semi-
nario de “Reparación de línea blanca” 
los martes y jueves de 15:30 a 17 horas.

TOLHUIN

do”, destacaron desde el Municipio 
de Tolhuin.
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USHUAIA “PUERTO MADRE”

El puerto de Ushuaia se prepara 
para un acontecimiento inédito con 
la llegada del crucero Norwegian Star, 
prevista para el 28 de febrero. La em-
barcación, de características bioceáni-
cas, realizará un recambio completo de 
pasajeros y parte de la tripulación, un 
movimiento de casi 5000 personas que 
generará un importante impacto en la 
ciudad. “Lo especial de esta visita es 
que va a hacer recambio de pasajeros 
y parte de la tripulación, utilizando el 
puerto de Ushuaia. O sea, van a bajar 
2400 personas y van a subir 2400 per-
sonas y se va a hacer toda la logística 
correspondiente para el próximo viaje 
que inician”, explicó por FM Master’s 
Roberto Murcia, presidente de la Di-
rección Provincial de Puertos.

El Norwegian Star, que habitual-
mente realiza este tipo de operacio-
nes en Buenos Aires o Montevideo, 
ha elegido por primera vez a Ushuaia 
para llevar adelante esta compleja lo-
gística. “Es una experiencia única por-
que la verdad que es la primera vez 
que se hace ese movimiento de tanta 

ES ENORME LA EXPECTATIVA POR LA 
LLEGADA DEL NORWEGIAN STAR
El presidente de la Dirección de Puertos describió el inusual movimiento portuario que conlleva la llegada del crucero bioceánico, 
que usará el puerto local para el enorme movimiento de casi 5000 personas, que embarcan o desembarcan, y el consiguiente 
impacto que tendrá en el comercio de Ushuaia.

magnitud. Nosotros estamos acos-
tumbrados con los expedicionarios 
antárticos a que hagan recambio de 
pasajeros y tripulaciones en Ushuaia, 
pero estamos hablando de buques 
que llevan 400 personas como máxi-
mo. Un crucero bioceánico de las ca-
racterísticas del Norwegian Star, es la 
primera vez que se va a hacer”, desta-
có Murcia.

El funcionario señaló que este 
movimiento representa un desafío 
tanto para la entidad portuaria como 
para la comunidad local, ya que en el 
transcurso de tres días se movilizará 
una cantidad de personas sin pre-
cedentes en la ciudad. “Va a ser un 
hito, un antes y un después, por el 
movimiento que tiene, pero estamos 
acostumbrados a mover y hacer toda 
la logística. El expedicionario antár-
tico, si bien tiene menor cantidad de 
pasajeros, la logística es muy similar, 
hacen carga, combustible, víveres, se 
hace todo el movimiento de maletas, 
por supuesto, se hace todo en la ter-
minal logística. Va a ser toda una ex-
periencia”.

El arribo del Norwegian Star a Us-
huaia responde a una estrategia de 
largo plazo para fortalecer la activi-
dad portuaria y consolidar a la ciudad 

como punto clave en las rutas de cruce-
ros internacionales. “Nosotros siempre 
bregábamos para que estas empresas 
se queden un día más en el puerto. La 
verdad que con este movimiento esto es 
un espaldarazo que nos da la empresa 
al elegirnos”, sostuvo Murcia.

El impacto económico de este even-
to no se limitará a la ciudad, sino que 
tendrá repercusiones en toda la región 
y en otras provincias argentinas: “Nos 
pasa con los expedicionarios antárticos 
que hay algunos que continúan des-
pués en la región, van a Santa Cruz a El 
Calafate, después también a Puerto Ma-
dryn y demás. Hay algunos que inclusi-
ve se van hasta Misiones a las cataratas. 
Hoy el impacto económico diría que es 
regional y nacional”.

La actividad portuaria relacionada 
con la llegada del Norwegian Star se ex-
tenderá entre el 28 de febrero y el 2 de 
marzo. “Va a ocurrir gente que va a lle-
gar antes y va a haber gente que se va a 
desembarcar, que también se va a ir a 
posteriori. Por eso es una actividad de 
esa envergadura que es la primera vez 
que se va a realizar en nuestro puerto y 
por supuesto en la provincia” explicó al 
respecto.

En cuanto al manejo de residuos, 
explicó que se seguirán los mismos 
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EL MUNICIPIO ESTUVO 
PRESENTE EN EL 35° 
ANIVERSARIO DEL MOTO 
CLUB RÍO GRANDE

A través de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Turismo, el Municipio de Río 
Grande acompañó la celebración por 
un nuevo aniversario de la entidad del 
deporte motor.

Moto Club Río Grande conmemo-
ró su aniversario número 35. El mismo 
tuvo lugar el sábado en el barrio Norte 
de nuestra ciudad, allí la institución 
tiene su terreno y pronto comenzará 
la construcción de su sede propia.

Sebastián Bendaña, gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Turis-
mo, fue parte de este festejo donde, 
junto a las autoridades del Moto Club, 
descubrieron el cartel de la futura 

RÍO GRANDE

sede. También se acercó un presen-
te en representación del intendente 
Martín Perez. “Tener una institución 
de 35 años en una ciudad centenaria 
es sumamente valorable”, manifestó 
el funcionario.

En esta línea, indicó que, “con la 
construcción de una sede propia en 
esta parte de Río Grande, van a gene-
rar un sentido de pertenencia y arrai-
go que es muy importante”.

“Los felicitamos por su crecimien-
to, estamos orgullosos de compartir 
este momento como lo hacemos con 
cada propuesta que realizan”, asegu-
ró Bendaña.

protocolos que se aplican a los buques 
expedicionarios antárticos: “La basura 
tiene el mismo tratamiento que tienen 
los expedicionarios antárticos, hay una 
parte de la basura lo que es plástico, pa-
pel, aluminio y cartón va a reciclaje y el 
resto de lo que serían residuos domici-
liarios del barco, el tratamiento es como 
el residuo domiciliario de las casas, va a 
disposición final y en el caso de peligro-
so, va a destrucción”.

Asimismo, el abastecimiento de in-
sumos para el crucero se realizará ma-
yormente a través de proveedores loca-
les, lo que refuerza el impacto positivo 
en la economía de la ciudad: “La provi-
sión es toda local. Hay mercaderías que 
pueden llegar a venir de afuera, pero 
todo lo que es el movimiento se hace en 
forma local. En el puerto hay un sinnú-
mero de empresas privadas que desa-
rrollan su actividad, así que esto es todo 
local”.

Finalmente, Roberto Murcia re-
saltó la importancia de considerar 
no solo a los turistas que llegan en el 
crucero, sino también al personal de 
a bordo, cuyo consumo en la ciudad 
también contribuye al dinamismo 
económico. “Destacamos el rol que 
tiene el turista pasajero y no deje-
mos de lado la tripulación, porque la 
tripulación también es una persona 
que consume mucho en la ciudad. 
Tiene un impacto muy importante, 
yo creo que eso en la ciudad se está 
revirtiendo en cuanto a mayor canti-
dad de negocios abiertos”. 

Para facilitar la planificación co-
mercial, la Dirección Provincial de 
Puertos publica en su sitio web in-
formación actualizada sobre los mo-
vimientos de embarcaciones, permi-
tiendo que los comerciantes locales 
puedan anticiparse a estos flujos de 
visitantes.
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La propuesta, que contó con la par-
ticipación de los muralistas parte del 
equipo de la Dirección General de Polí-
ticas Socioculturales dependiente de la 
Secretaría de Educación, Culturas y De-
portes del Municipio de Quilmes, pre-
sentó “Ascendencia Social” por Leandro 
“EIO” Cepeda en la calle Roca N° 455 y 
“Tareas de Cuidado” de Yael Moreno en 
Gobernador Campos y Monseñor Fag-
nano. El proceso de intercambio busca-
rá brindar nuevas herramientas a las y 
los muralistas de ambos distritos para 
el desarrollo de la actividad, así como la 
visita de muralistas ushuaienses al mu-
nicipio del conurbano bonaerense.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “es gracias a 
este trabajo articulado entre la gestión 
del intendente Walter Vuoto y la inten-
denta Mayra Mendoza que llevamos 
adelante esta propuesta que busca po-
tenciar un arte mural que democratiza 
el acceso a la cultura, además de jerar-
quizar a nuestras y nuestros artistas en 
un momento de nuestro país donde la 
cultura es atacada vorazmente”.

“Desde la Secretaría, con el Progra-
ma de Muralismo y el Encuentro In-
ternacional de Muralistas en el Fin del 
Mundo EMUSH, vamos a continuar po-
tenciando estas expresiones artísticas 

DOS NUEVOS MURALES SE SUMARON AL CASCO CÉNTRICO DE USHUAIA
Como parte del intercambio impulsado entre la Municipalidad de Ushuaia y el Municipio de Quilmes, los artistas Yael Moreno y 
Leandro “EIO” Cepeda presentaron las intervenciones murales que se sumarán a las más de 350 con las que cuenta la ciudad.

que construyen comunidad y ponen a 
la vista de todos y todas nuestra identi-
dad como fueguinos y fueguinas” fina-
lizó Molina.

Por su parte Leandro “EIO” Cepeda, 
muralista y director de Políticas Socio-
culturales dependiente de la Secreta-
ría de Educación, Culturas y Deportes 
del Municipio de Quilmes que realizó 
la obra “Ascendencia Social”, explicó 
que “decidí representar el futuro con 
una de las aristas más importantes que 
tiene la comunidad organizada como 
es la ascendencia social a través del 
paisaje, representando ese sueño que 
muchas veces pudimos lograr como 
la casa propia, la justicia social o la sa-
lud pública. Creo que un mural busca 
comunicar y exponer contenido, para 
luego generar belleza, expresando una 
parte de uno con la ciudad, la comuni-
dad y su historia”.

“Estamos muy contentos de estar 
acá y disfrutar del paisaje fueguino, 
teniendo la oportunidad de crear este 
puente cultural entre estas dos ciuda-
des que tanto en común tienen a pesar 
de la distancia” concluyó el artista.

Finalizando Yael Moreno, autora de 
“Tareas de Cuidado”, resaltó que “este 
muro fue trabajado bajo la premisa de 

CONTINÚA EL PROGRAMA 
“DESCUBRIENDO TIERRA DEL FUEGO”

Este fin de semana, el programa 
“Descubriendo Tierra del Fuego” 
brindó a los participantes la expe-
riencia de recorrer el Sendero del 
Faro San Pablo, visitar el barco enca-
llado en las costas de Cabo y la visita 
a Punta Basílica. Las salidas forman 
parte de una serie de actividades tu-
rísticas organizadas por los Munici-
pios de Tolhuin y Río Grande a través 
de un convenio.

Este programa tiene como obje-
tivo fomentar el turismo interno y 
valorar el patrimonio natural de Tie-
rra del Fuego, ofreciendo a los resi-
dentes de Tolhuin la oportunidad de 
conocer y disfrutar de los paisajes de 
la provincia. “Con estos recorridos, 
seguimos apostando por el forta-
lecimiento del turismo interno y la 
valorización de nuestro patrimonio 
natural”, añadió el Municipio local.

“Agradecemos al equipo de la Di-
rección de Informes y Estadística, 
que con su dedicación y esfuerzo 
hizo posible que estas salidas fueran 
una realidad, así como a diferentes 
áreas de nuestro Municipio por su 
constante apoyo en la organización 
y logística de las actividades”, mani-
festaron desde la gestión del Cora-
zón de la Isla, destacando el trabajo 
conjunto que posibilita la promo-
ción del turismo local.

Los próximos dos fines de sema-
na continuarán con nuevas salidas, 
destacando recorridos a la Reserva 
Río Valdés y al Parque Nacional de 
Ushuaia. “Descubriendo Tierra del 
Fuego” invita a todos a continuar 
participando de esta propuesta que 
fomenta el conocimiento y disfrute 
de los paisajes que caracterizan la 
provincia.

ACTUALIDAD

EL MUNICIPIO BRINDARÁ UNA CHARLA 
INFORMATIVA SOBRE CÁNCER 
INFANTIL 

Como parte de las políticas públi-
cas que el Municipio de Río Grande 
impulsa para el cuidado de los y las 
riograndenses, se llevará adelante la 
charla informativa “Cáncer infantil, 
cuándo sospecharlo?” con el fin de 
dar herramientas para la detección 
precoz del cáncer en los niños y ni-
ñas. 

La Secretaría de Salud perma-
nentemente acompaña a los y las 
riograndenses a través de campañas 
de concientización, prevención y 
brindando herramientas. Motivo por 
el cual se realizará una charla desti-
nada a capacitar a la comunidad en 
todo lo vinculado al cáncer infantil, 
desde la detección de síntomas y/o 
signos hasta la intervención tempra-

na frente a la presencia de este diag-
nóstico.

Se trata de una propuesta que se 
llevará a cabo este viernes 14 de fe-
brero, en Casa de María (Finocchio 
2193), desde las 14 horas.

En ese marco, el Municipio de Río 
Grande también estará acompañan-
do un evento organizado por “La Red 
de Mamás TDF”, el cual se desarro-
llará este sábado 15 de febrero, a las 
15 horas, en la plaza Matías Mirabete 
ubicada en Chacra IV (calle Luis Ga-
ribaldi Honte). Quienes asistan pue-
den asistir con un lazo o globo color 
amarillo en representación de las in-
fancias y adolescentes que están en 
tratamiento y en remisión, así como 
en conmemoración de quienes ya no 
están.

RÍO GRANDE

USHUAIA

cuidado y valoración de nuestra biodi-
versidad y geografía. Utilizando la ima-
gen del árbol de Lenga y un bebé recién 
nacido, busqué representar la esperan-
za de un mundo que proteja y cuide el 
ambiente, habiendo aprendido de si-

tuaciones tan dramáticas que vivimos 
de incendios forestales y ecocidios. Mi 
muro es un llamado de esperanza a vi-
vir en un mundo con más igualdad de 
condiciones para todos y todas y con-
ciencia de cuidado del mismo”.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

SE DECLARA VEDA DE MOLUSCOS 
BIVALVOS EN PUNTA PARANÁ POR 
MAREA ROJA

El Ministerio de Producción y 
Ambiente comunica que de acuer-
do a un informe realizado por el 
Laboratorio de Toxinas Marinas y 
Microbiología, la concentración de 
Toxinas Paralizantes de los Molus-
cos Bivalvos para la zona de Punta 
Paraná arrojó valores por encima 
del nivel permitido para el consumo 
humano. De esta manera,  mediante 
Resolución N° 018/2025 se declara la 
veda para la recolección, comercia-
lización y consumo del producto en 
dicha zona.

Asimismo se informó que de ma-
nera preventiva y para resguardar la 
salud de los consumidores se incre-
mentará la frecuencia del monitoreo 
para la zona de Bahía Brown.

En tal sentido, el Director Gene-
ral de Pesca Acuicultura y Desarrollo 
Pesquero, Ernesto López indicó que 
“a medida que vayamos avanzando 
en este monitoreo adicional de las  
zonas productivas iremos informan-

do si la prohibición se mantiene sólo 
para Punta Paraná o si hay que ex-
tenderla a los demás sectores”.

Se recuerda que para la actividad 
de consumo, recolección y comer-
cialización, el pescador deberá con-
tar con permiso de pesca habilitante 
y acompañar el producto con el Cer-
tificado de Expedición de Productos 
de Mar correspondiente. El mismo 
garantiza la trazabilidad del produc-
to en origen (Puerto Almanza) y el 
apto para su consumo humano.

La marea roja es un fenómeno 
natural producido por el crecimien-
to rápido de algas microscópicas 
específicas (fitoplancton), que al ser 
filtradas y retenidas por los molus-
cos se concentran en su carne, que 
aún en bajos niveles resultan muy 
peligrosos para quienes los consu-
men. El riesgo de muerte por pre-
sencia de toxinas en la carne del me-
jillón se mantiene aún si se cocina el 
producto.

ACTUALIDAD

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA PARTICIPAR DE 
LA PRIMERA EXPO DE DEPORTES

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Instituto Municipal de 
Deportes (IMD), informa que se en-
cuentran abiertas las inscripciones 
para participar de la primera edición 
de la “Expo Deportes IMD” dirigida 
a toda la comunidad deportiva y so-
ciedad civil.

Por ese motivo, se invita a parti-
cipar a clubes, asociaciones, federa-
ciones, deportistas independientes, 
profesionales o amateur, entrenado-
res y preparadores físicos, como así 
también, aquellos comercios y em-
prendedores que están vinculados al 
deporte.

Cada institución, deportista o 
emprendedor tendrá un stand en el 
que podrá difundir, inscribir o co-

mercializar sus servicios, o entregar 
información a los visitantes de la Expo.

La misma tendrá lugar el miérco-
les 12 y el jueves 13 de marzo en el 
Microestadio José “Cochocho” Vargas; 
en la mañana para que la comunidad 
educativa recorra los puestos, y por la 
tarde abierta al público en general.

La idea consiste en dar a conocer a 
todos los vecinos y vecinas de Ushuaia, 
la propuesta deportiva público-priva-
da, y todo lo que rodea al deporte.

Los interesados en participar, tie-
nen tiempo de inscribirse hasta el jue-
ves 20 de febrero, enviando una soli-
citud al mail informes.imd@ushuaia.
gob.ar, acompañado de una breve re-
seña o descripción de la propuesta.

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Febrero de 202516 | 


